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１ 調査概要 

(１) 調査の目的 

   吹田市は、平成２５年（２０１３年）９月に「吹田市公立保育所民営化

実施計画」（以下、「実施計画」という。）を策定し、公立保育所５園の民営

化の実施を決定しました。 

この実施計画に基づき、市立岸部保育園を令和５年（２０２３年）４月

１日に、社会福祉法人あおば福祉会に移管いたしました。 

本アンケート調査は、実施計画において示した民営化後１年以内に保護者

アンケートを実施して、民営化園の事業者の保育状況等の確認を行うことを

目的として実施いたしました。 

  

 

(２) 調査方法 

保護者アンケートは以下の方法で行いました。 

ア 調査対象 

    岸部保育園の在園児童の保護者 

     同一世帯に複数の園児がいる場合は、それぞれの園児について別々

に回答いただくこととしました。 

 

イ 対象者数 

１０９人（８９世帯）  

※令和５年（２０２３年）１０月３１日時点 

 

ウ 調査項目 

参考資料「岸部保育園の民営化に係る保護者アンケート」のとおり 

 

エ 調査の実施方法 

令和５年１０月３１日に岸部保育園にて民営化に係る保護者アン

ケート用紙を配付。各保護者が無記名で記入を行った後、アンケー

ト用紙を封筒に入れて各クラスに置いた回収袋に提出いただきまし

た。回答の締切りは同年１１月１５日としました。 
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（３）回答状況 

ア クラス別 

クラス名 
ひよこ 

（０歳児） 

うさぎ 

（１歳児） 

あひる 

（２歳児） 

こぶた 

（３歳児） 

きりん 

（４歳児） 

ぞう 

（５歳児） 
全体 

園児数 9 人 15 人 18 人 23 人 22 人 22 人 109 人 

回答数 8 人 10 人 11 人 16 人 8 人 16 人 69 人 

未回答数 1 人 5 人 7 人 7 人 14 人 6 人 40 人 

回答率 89％ 67％ 61％ 70％ 36％ 73％ 63％ 
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イ 入園年度別 

 民営化前 民営化後 

全体 令和３年度以前 

（2021 年度以前） 

令和４年度 

（2022 年度） 

令和５年度 

（2023 年度） 

園児数 60 人 22 人 27 人 109 人 

回答数 34 人 14 人 21 人 69 人 

未回答数 26 人 8 人 6 人 40 人 

回答率 57％ 64％ 78％ 63％ 
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（４）アンケート項目の結果 

集計結果表における回答数（人）をグラフで示しています。 

  自由記載の御意見などで個人が特定できるなどプライバシーに係る部分、

不適当と思われる表現、誤記入などについては、表現を改めていますので 

御了承ください。 

円グラフについては、各回答項目を集計し、四捨五入して割合を表示してい

るため、合計が１００％にならないことがあります。 
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２ アンケート項目の結果 

（１）保育内容について 

保育内容について、以下の７項目の回答をいただいております。 

① 日常の保育（遊びや制作、リズム、散歩など） 

② 朝の受け入れ体制 

③ 夕方以降の保育体制 

④ 日々の生活の流れなど 

⑤ 職員の園児たちへの接し方 

⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方 

⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など） 

 

自由記載の御意見 

１４件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 朝の検温、体のチェックに時間がかかりすぎてしまう。もう少し、短時間で済

んだら助かります。(体のチェックは連絡ノートで、検温は家でしてくるなど)

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

２ 先生や職員を増やして、先生方に余裕のある中で、子ども達と向き合えるよう

にしてほしい。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

３ 制作やリズムなど種類も増え、豊かになったように感じます。コロナ以降クッ

キングが全くなく（市運営時から）今後に期待しています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ 職員の数を増やして、先生方に余裕を持って頂く中で、保育に向き合える環境

にしてほしい。特に当番保育時の人数が少ないように思う。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

５ クッキングがなかなか無いです。お泊り保育の前に 1 度あった程度？包丁を使

ったりでなくてもいいので、もう少しやってほしいです。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

６ ④→１名（○○組の担任？）子どもへの態度が気になる方がいます。夕方の当

番の時、残っていた子どもらに高圧的な態度だったり、命令口調をされていて

ビックリしました。朝も子どもが目の前を通ったにも関わらず、あいさつなし。

親が近くにいたことに気付いていないようでしたが、普段からそんな感じな

ら、預かってもらうのが怖い。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

７ 配置基準にはそっているが、子どもに対しての人数が少なく思う。１対３は大

人が少ない。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

８ 配置基準は満たしているが、子どもに対しての保育者がやはり少なく感じる。

トラブルがあるとそこに１人がつきっきりになり、他の子が１人でおもらしを

していた等を見たことがある。 

（あひる組・令和４年度から入園） 

９ 朝の受け入れ、先生が来てくれることもあったり、自分から行くこともあった

り、その時々で場所もやり方もバラバラ。統一してほしいと思う。その方が、

子どもも同じルーティーンで安心して 1 日スタートできる。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

１０ 夕方、先生が何人かいるのに、鼻水や鼻くそで鼻がほぼつまっていたり、ガチ

ガチで取れなくなってしまうことが何度かあった。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 
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１１ 朝の受け入れ時間帯、どの先生がどのクラスに入るかなどを教室で話し合って

いることをよく見かけます。事前に決まっていることではないのでしょうか。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１２ 食育の取組みはとてもいいと感じています。 

誕生日会のときのメニューが工夫されていて子どもたちが喜ぶと思います。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１３ 食育は民営化後の方が良くなったと思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１４ こぶたぐみの壁に子どもたちの絵を飾れるようにしてくださっていますが、新

しいものに変わっている子もいれば、何も入っていない子もいます。絵の取り

組みの方針も教えていただけるとうれしいです。 

野菜などの栽培にたくさん取り組んでいただいて、子どもたちも成長を楽しみ

にしているのがとても良いと思います。クッキングはまだしていないかと思い

ますが、そちらも楽しみにしています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 
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（２）保育環境について 

保育環境について以下の、３項目の回答をいただいております。 

① 施設や遊具などの安全性 

② 安全対策（安全管理員、オートロックなど） 

③ 職員の安全面での気配り 

 

自由記載の御意見 

１５件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 園舎が古い、外ばきと、はだしの部分があいまいな部分がある。靴下（特に冬）

をはけるようにしてほしい。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

２ 保護者の名札があっても良いかなと思います。ドアを開けるとき後ろの人が保

護者か分からないことがあるので。 

（あひる組・令和５年度から入園） 

３ 保護者であることを証明するものがなく、不審者への対策はどのようになって

いるのか疑問です。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ オートロックなどつけけてくれてますが、まれにあいていたり、カギが１つだ

けの時があるので、園というか、保護者にまだまだ呼びかけなど必要なのかな

と感じるときがあります。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ 夕方に子供が 1 人で教室にいたりする場面が何度かあり、心配になりました。

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

６ 施設が古いので、今後どうされるのか疑問。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

７ オートロック解除が無言でされたりすることがあったので、少し気になりまし

た。 

（あひる組・令和４年度から入園） 

８ よくロッカーの上におもちゃなどが置いてある。扉の前のつい立て、子どもが

自ら開けられるのでしている意味あるのかな？自らあけてトイレの扉でぶつ

かっているところを 2 回程見たのであぶないと思う。 

子どもの名前が書かれた書類なども見える所においてあることがある。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

９ 外から園庭や園の中が丸見えなのはどうなのかと感じる。もう少し目隠しされ

ても良いのではと思います。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 
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１０ 全体的に老朽化していると思います。安全面の対策ももう少し高めていただけ

たらなと思います。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１１ トイレなどは改修されていますが、施設全体としては老朽化がすすんでいると

思います。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１２ 遊具があるならもっと活用してほしと思う。安全面の関係で十分にあそべない

のであれば撤去で良いと思う。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

１３ 施設は全体的に古く、耐久性に不安を感じます。門は上部にあるロックの金属

音が大きく感じることがあります。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１４ インターフォンで名前つたえるとだれでも入れるので不安になります。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１５ インターフォンで名前つたえるとだれでも入れるので不安になる。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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（３）年間行事について 

   年間行事について以下の、４項目の回答をいただいております。 

① 保育参観・懇談会 

② 運動会 

③ 生活発表会 

④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など） 

    

自由記載の御意見 

１５件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 懇談会は 18 時～19 時が多く、0 才クラスには負担が大きいと感じる（19 時

に帰ってから、お風呂、食事など、時間が遅くなるため） 

保育参観の日の日程も。早く知らせてもらわないと、休み希望とれず行けない。

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

２ 先生方、色々な取り組みをありがとうございます。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

３ 仕事をしているので保育園にあずけているのに平日に保育園の行事（運動会保

育参観）などが多い。もう少し配慮をお願いします。 

（あひる組・令和５年度から入園） 

４ ひとつひとつの行事で大切にしていることが園だよりやおたよりに載ってお

り先生方の思いを知ることができ、嬉しく感じています。園のはり出しも子ど

もが嬉しそうに話しています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ 先生方、色々とありがとうございます。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

６ バス遠足や懇談会でのビデオ鑑賞など新しい試みがあり嬉しいです。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

７ プール参観は上からのぞく形だったので、表情が見えづらかったです。遠足は

未だなので、園のバス、楽しみにしています。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

８ 運動会の４才・５歳児保護者向け優先席の意味が全くなかった。当日も、プロ

グラムの前にアナウンスされていましたが、やさしいアナウンスだったため

か、だれも動かず、一番前で見られると思っていたのでものすごく残念だった。

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

９ 今回から一部制になりましたが、今まで二部制しか経験がなく、少し長く感じ

た。（後になると手持ちぶさた） 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 
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１０ 働く親が多いのはあたり前ですが、運動会は親が参加できるプログラムがあっ

ても良いのでは・・・。 

子どもの誕生月の誕生日会には親も参加できたりすると嬉しいです・・・。参

加がむずかしい保護者がいて、親が来られない子どもが・・・と思うとむずか

しいのはあたり前ですが・・・。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

１１ 個人懇談をしてほしいです。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１２ 運動会は 2 部制でもいいかなと思いました。平日で、時間が少しかかるので・・・ 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１３ 行事が沢山あって嬉しい。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

１４ 遠足はこぶたぐみさんもバスに乗って行けて、とても喜んでいました。 

懇談会では、写真や動画をたくさん使って日中の様子を分かりやすく伝えてく

れたり、先生方が大切にしている思いを話してくれたりと、内容にとても満足

しています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１５ 行事が増えて楽しそうで良い。参観は兄弟がいる人の事が配慮されていない。

時間が重なり、最初から最後まで参加するためには、別々で休みを取らないと

いけないので困難。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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（４）保健関係について 

保健関係について以下の、５項目の回答をいただいております。 

① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳）） 

② 健康管理・指導等 

③ 衛生面の対策（感染症対策など） 

④ アレルギー児の対応（給食や与薬など） 

⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など） 

 

自由記載の御意見 

１１件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 視力検査でスクリーニング検査をして頂けてありがたかったです。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

２ 感染対策で、たまたま吐いた子の処理を先生方がされている所にいたことが

ありますが、迅速な対応で素晴らしいなと見ていました。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

３ 入口のつい立て？どの子もよく口を当てているが、どの程度消毒などを行っ

ているか気になる。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

４ ケガの説明がない時、不足している時がある。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

５ よくケガをしたり、蚊にさされたりしますが、ばんそうこうをはってくれた

り、みてくれたり助かります。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

６ ハブラシだけ再開して頂けませんか？（コロナ前はあった） 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 

７ 手洗いやおしりのふき方など子どもたちに指導をしてくれているのがありが

たいです。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

８ 子供のロッカーにほこりがあったりすることが多い。トイレもたまによごれ

たままもある。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

９ 子供のロッカーにほこりがあったりすることが多い。トイレもたまによごれ

たままもある。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

１０ ケガなど説明がない時や不足している時がある。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

１１ 虫歯なしとのことでしたが、その後歯医者に行った所２本見つかりました。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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（５）給食について 

   給食について以下の、２項目の回答をいただいております。 

① 給食・おやつ（離乳食も含む） 

② 献立表の項目内容などの分かりやすさ 

    

自由記載の御意見 

１３件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 0 才でまだ食べたことがない物もある中、献立に「肉」「魚」のみの記載だと、

何の魚か種類を毎回確認するのが手間だと思う。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

２ おやつ代を取ってもらっても良いので、18 時くらいに補食がほしい。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

３ 季節に合わせて食材や献立が変わり、彩り豊かになって良いなと思います。給

食の見本も子どもの目線にあり、会話につながっています。時々、見本の量が

多すぎるように感じることと、少しよりは良いかと思いますが廃棄になること

がもったいないなと思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ 18 時頃に補食がほしい。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

５ 運動会前のがんばろうランチ（でしたっけ？？）クラスごとに合わせて作って

下さって、ステキだなあと思いました。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

６ 献立表は見にくいです。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

７ 献立表は A4 縦の日毎にしてもらえた方がわかりやすい。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

８ 運動会のがんばろうランチ、手が込んでいて、写真をみていて楽しくなりまし

た。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

９ お誕生会のケーキなどもアレルギー（卵）対応していただいているので、別品

ではなくみんなと同じものが食べられていて嬉しいです。運動会前にはがんば

ろうランチなどとてもステキだと思いました。 

（あひる組・令和４年度から入園） 
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１０ 食育というので野菜のさいばい等の取りくみはわかるのですが、今の年齢の子

ども達に食育として大切なのは、農薬をなるべく使用しない食品や添加物の少

ないもの、安全な食事をとるということも食育だと思っているので、その辺り

も力を入れて頂きたい。（食育を大切にされているという事だったので） 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

１１ 内容がよくなったと感じます。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 

１２ 民営化後の方が、力を入れて取り組まれているように思います。子どもも給食

が大好きだと言っています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１３ メニューが豊富でおいしそうなものばかり、いつもありがとうございます。展

示もとても見やすく、毎日お迎えの時に子どもと見ながら話をするのが楽しみ

になっています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 
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（６）保護者との関わりなどについて 

  保護者との関わりなどについて以下の、６項目の回答をいただいておりま

す。 

① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど） 

② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など） 

③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等 

④ 園に対しての要望や意見への対応 

⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など） 

⑥ 保護者会への協力 

   

自由記載の御意見 

２１件の御意見がありました。 
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 自由記載の御意見 

１ 連絡ノートがボロボロになってきているが、交換などはないのですか？ 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

２ 保育園の行事で十分満足なので、保護者会は廃止してほしい。仕事をするため

保育園を利用しているのに、負担がかかるのはおかしいと思う。役員希望なけ

ればくじ引きで強制なのは納得がいかない。やめたいが、やめると子供が行事

に参加できないのはかわいそうと悩んでいます。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

３ 保護者会の良さもあるが、民営化したのだし、無くしたかった。負担が大きい。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

４ おたより、丁寧に作られていて、いつも楽しみに読ませて頂いています。ただ、

写真が多く、こどもの表情等、良く伝わりますが、回数や量は減らしても良い

のではないかと思います。全園児の家庭に写真が配られていること、撮影の際

のぼう大なデータ管理など、このご時世、少し不安です。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ 父母の会はなかなかな負担なので、なくなってほしい。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

６ 11 月の遠足の予定の通知が遅く感じた。不愛想な方も時々いますが、ベテラ

ンの先生を中心に元気に挨拶してくださいます。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

７ 子どもの発達や関わり方を質問しているのですが、返答がいつも帰ってきませ

ん。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

８ 情報提供は直前でなく前もってほしい。またまとまってほしい。（各だより毎

に分けられるのは面倒） 

連絡ノートの紙は前もっていっぱいほしい。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

９ クラスだよりはもう少しあると嬉しいです。運動会では、具体的に配列など案

内が無かったのが残念でした。ぞう組は特にオープニングもあったので。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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１０ ぞう組先生方、とても丁寧に対応して下さっています。ありがとうございます。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

１１ お迎えに行った時、時間がある時は、「今日は○○して楽しそうでしたよ-」な

ど一言様子を教えてほしい。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１２ 担任の先生によってじっくりと話してくれる方もいればそうでない人もいる。

ノートは丁寧でわかりやすくて良い。運動会の時、クラスだより、園だよりで

重複していることも多々あり、プリントも多く、分かりづらかった。一枚みた

らすべてわかるようにまとめてほしい。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

１３ 丁ねいに連絡ノートに記載されていて良い。 

（うさぎ組・令和５年度から入園） 

１４ 「クラスだより」などは見やすくて、わかりやすくなりました。 

季節の変わり目等の持ち物の変更など、アプリで通知してほしい。（視診表な

どでお知らせされると見落とします） 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１５ 送迎ボやあたより（クラス、ほけん、園だより）など様々な所にお知らせがと

びかっていて把握しづらく、抜けてしまうこともある。どこか 1 つにまとめて

ほしい。“ここをみればすべてわかる”という風にしてほしい。 

（こぶた組・令和５年度から入園） 

１６ ⑤については、細々とした物（アルミホイル、テッシュ、ビニール袋など）を

持参していますが、お金は徴収して、園で準備してもらえると助かります。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１７ 視診表にその日の様子を書いてあったり、連絡帳も毎日ではなくても詳細に記

入してくださっているので日中のことがよく分かってありがたいです。朝夕も

担任の先生がいてくださることが多く、１人１人にていねいに話をしてくださ

るので、とても満足しています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１８ 行事の時に親で用意する物がある時など１週間前くらいにおしらせをして欲

しい。忙しいとすぐに用意出来ない時がある。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 
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１９ 行事のおしらせを 1 週間前にはだして欲しい。こちらで用意するものをすぐに

用意出来ない時があるので。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

２０ 視診表にお知らせやその日の出来事を書かれると迎えになった短時間にパッ

ト読むだけになるので、流して読む形になってしまうと感じています。クラス

の中の子ども同士の気持ちが動いた出来事を普段からもっと教えていただき

たいと思っています。子ども自身がくやしかったこなどマイナスな感情（と子

どもが思っていること）を話したがらないケースもあるのでそういうことも連

絡ノートに書いてもらえると嬉しいです。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

２１ 以前より連絡ノートが記入されてるのは良い。電車が遅延して延長保育にやむ

をえずなった際に、延長保育料を取られてしまうのに違和感を感じる。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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（７）民営化の進め方について 

   民営化の進め方について以下の、５項目の回答をいただいております。 

① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約２年間） 

② 合同保育の内容 

③ 引継ぎ保育の内容 

④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等） 

⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等） 

    

自由記載の御意見 

５件の御意見がありました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

・令和３年３月２４日に、社会福祉法人あおば福祉会を岸部保育園の移管先事業者として決定しま

した。 

・令和４年４月からは、１人の園長予定者と２人の保育士が、令和５年１月からは、１人の園長予

定者と７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育※１を実施しました。 

・令和５年４月からは、１人の元園長が１年間（随時）、２人の保育士が６か月間、１人の保育士が

３か月間、１人の看護師と１人の用務員が１か月間かけて引継ぎ保育※２を実施しています。 

※１ 民営化前に、あおば福祉会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。 

※２ 民営化後に、元岸部保育園の保育士たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。 
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 自由記載の御意見 

１ ④→「確認します」「検討します」が９割の回答で、具体案の提示などがない。

懇談会などに参加する意味がなかった。途中から、時間のムダと思い、参加を

やめた。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

２ 引き継ぎ保育担当の方とは別に、会計年度職員の方々や夕方パートの方が残っ

てくださったことが、こども達にも安心の一つになったように思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

３ 初めてのことだったので、よくわからないにチェックしました。結果、民営化

して良かった点もあるので、不満というか、いろいろ決めたり大変には感じま

したが、良かったと思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ 1 年間（民営化後）、残っていただく先生が 1 名なのは、少ない気がしました。

運動会が 10 月で大きなイベントがあるので、引継ぎを見てもらう大事なポイ

ントだと思いました。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

５ 民営化前の説明会は、決まっていないことが多く、質問も出来なかった。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 
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（８）民営化後のお子さんと保護者の方の様子について 

民営化後のお子さんと保護者の方の様子について以下の、２項目の回答を

いただいております。 

① お子さんの様子 

② 保護者の方の様子 

 

自由記載の内容 

①については１５件の記載がありました。②については１１件の記載があ

りました。 

 

① お子さんの様子に何か変化が見られた場合はお書きください。 

 自由記載の御意見 

１ 特になし。（あひる組・令和５年度から入園） 

２ 普段何気なく、走ったときにリズムのあら馬になったりと、日常の中に園での

楽しかったであろう姿が出てきています。母のことを○○先生と間違えるほど

先生方と親しみ、楽しく過ごしているようです。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

３ 土よう日保育のときは当番の先生が日によってはあまり関わってない先生ば

かりのときがあり、その時は少しきんちょうしている様子のときがあります。

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ 合同保育にて、担任の先生が入っていただいていたので、特に変化はなかった

ように思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ 給食で美味しかったメニューをリクエストされる事が多くなりました。 

（きりん組・令和４年度から入園） 

６ 特になし。（きりん組・令和３年度以前から入園） 

７ ４月は○○先生も○○先生もいないと、、、多くの先生がいなくなった影響はあ

りました。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

８ 民営化前より、「先生がすき」という言葉をよく聞けるようになりました。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 
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９ 民営化になって慣れて、子どもがとても楽しそうに過ごしていて、安心しまし

た。 

（うさぎ組・令和４年度から入園） 

１０ 引き継ぎが良かったのか、仲良くしていた先生がいなくなっても変化はなく、

また新しい先生のこともお家でよくお話してくれます。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 

１１ 昨年からの先生もいてくださったおかげで大きな変化もなく過ごせました。今

では担任の先生たちが大好きなようです。 

（あひる組・令和４年度から入園） 

１２ 最初は○○先生がいないーなど言っている期間もありましたが、知っている先

生が残っていただいていたので少しずつ慣れていけたと思います。 

（あひる組・令和４年度から入園） 

１３ 変わりなく楽しそうで安心しています。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 

１４ 特になし。（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１５ 合同保育、引継ぎ保育のおかげで民営化前から○○先生のことが大好きだった

ので特に様子に変化はありませんでした。３カ月間の引継ぎを終え○○先生が

いなくなった時はさみしがっていました。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 
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② 保護者の皆様にとって、何か変化があればお書きください。 

 自由記載の御意見 

１ 特になし。（あひる組・令和５年度から入園） 

２ 特になし。（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

３ 新しい先生もやさしくとてもいい先生方ばかりですが、やはり何年もいた先生

がいなくなったのは淋しいなあと思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ 民営化＝イメージが悪い、と思っていたのですが、移管もスムースにしていた

だいたので、変化はなかったです。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ 休日に交流できるようなイベントがあっても良いと思った。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

６ 特になし。（きりん組・令和３年度以前から入園） 

７ 見直しをしっかりされているように感じます。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

８ 先生の名前がわからないので、あまり先生方に声がかけられない。担任としか

会話できない。 

（ぞう組・令和３年度以前から入園） 

９ 写真つきのおたよりが増えて、子どもたちの様子がわかって嬉しいです。写真

がもう少し。見やすいともっと嬉しいです。 

（あひる組・令和４年度から入園） 

１０ 特になし。（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１１ なかなか新しい先生のお名前を覚えられず（担任の先生以外）まだとまどうこ

とがありますが、クラスに関わらず先生が声をかけてくださるので、ありがた

いです。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 
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（９）その他（民営化全般について） 

自由記載の御意見 

アンケート項目以外の民営化全般について御自由に記入していただき、１１

件の御意見がありました。 

 自由記載の御意見 

１ 特になし。（ひよこ組・令和５年度から入園） 

２ 特になし。（あひる組・令和５年度から入園） 

３ 民営化され保育内容や給食等、良くなった部分もたくさんあります。先日の運

動会ではコロナが落ち着き、久しぶりの一部制ということもあり、他のクラス

の意欲的に取り組むこども達の姿を見ることができました。これも市担当の方

や園の方々のお陰だと感謝の気持ちです。 

ですが、福祉はやはり、市や国に担ってもらいたいです。保育士、栄養士、看

護師の専門性が生かされた園の運営を行える町であってほしいと願っていま

す。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

４ あおば福祉会さんに民営化として移管していただいて、よかったと思います。

まだ民営化して少ししか経っていないので、これから色々とあるかもしれませ

んが、保護者の話、声をよく聞いていただけていると感じているので、これか

らも一緒に、よりよくしていただきたいです。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

５ トータルで見て、良い方向に向かっていると思います。園長先生も明るく、今

後にも期待していきたいです。 

（きりん組・令和３年度以前から入園） 

６ コロナが落ちついて、色々なイベントの企画ありがとうございます。 

（きりん組・令和４年度から入園） 

７ できるだけ、保護者主体でやることは減らしていただきたいな…と思います。

民営化によって、そうできるのであればありがたいです。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 
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８ れんらくアプリを導入したのであればもっと活用してほしい。 

年間予定（仮でも）を記入してあると助かる。（1 カ月しか更新されないので）

登園届なども自分でダウンロードできるようにしてほしい。 

（ひよこ組・令和５年度から入園） 

９ 全体的にとてもよく安心しています。残ってくださった先生方にも感謝してい

ます。 

（あひる組・令和３年度以前から入園） 

１０ 民営化後の方が良くなったと感じる点がたくさんあります。今までのやり方を

変えず、子どもたちと保護者に寄り添ってくれているおかげだと思います。 

現在は今までのやり方を変えずにしていただいていますが、改善すべきところ

があれば変えていくスタイルでも良いと思います。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

１１ 写真販売がネットになったのは、とてもありがたいです。 

保護者の声をよく聞こうとしてくださっているのが伝わるので、こちらも先生

と話をしたいという気持ちになれます。 

「保護者といっしょに」を大事にしてくださり、先生と子どもたちだけでなく、

先生と保護者の信頼関係もだんだんとできてきているのではないかと思いま

す。 

せっかく民営化して、他にもたくさんの園を運営されているあおば福祉会さん

の一員になったので、岸部保育園の子どもたちと他のグループ園のお友だちと

の交流もできるのかなと期待しています。 

（こぶた組・令和３年度以前から入園） 

 



１　通園されているお子さんのクラスを教えてください。

２　お子さんはいつから「岸部保育園」に在園されていますか。

※３番から９番までは、現在感じておられるお気持ちに近い数字を〇で囲んでください。民営化したことにより、

評価が大きく変わった項目があれば、検証の参考にさせていただきますので、御意見欄にその内容を御記入ください。

支援の必要な園児やアレルギー児等、該当するお子さんがおられない項目についても、わかる場合は御記入ください。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

⑦ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

岸部保育園の民営化に係る保護者アンケート

　岸部保育園は令和5年4月にあおば福祉会へ移管しました。今年度、公立保育所民営化検証に係る

懇談会を開催しています。本アンケート結果を皆様に公表するとともに同懇談会に情報提供します

ので御協力をお願いいたします。なお、自由記載欄への御記入の際に、スペースが足りなければ別の

用紙を使って頂いてもかまいません。

　ひよこ組　　　　　うさぎ組　　　　　あひる組　　　　　こぶた組　　　　　きりん組　　　　　ぞう組

　令和3年度（2021年度）以前から　　　　　令和4年度（2022年度）から　　　　令和5年度（2023年度）から

３　保育内容について

日常の保育（遊びや制作、リズ
ム、散歩など）について、どう感
じていますか。

朝の受け入れ体制について、どう
感じていますか。

夕方以降の保育体制について、ど
う感じていますか。

日々の生活の流れなどについて、
どう感じていますか。

職員の園児たちへの接し方につい
て、どう感じていますか。

支援や配慮の必要な園児たちとの
関わり方について、どう感じてい
ますか。

食育の取組み（野菜の栽培やクッ
キング保育など）について、どう
感じていますか。

(御意見欄)

４　保育環境について

施設や遊具などの安全性につい
て、どう感じていますか。

参考資料



② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③

④ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

安全対策(安全管理員、オート
ロックなど)について、どう感じ
ていますか。

職員の安全面での気配りについ
て、どう感じていますか。

(御意見欄)

５　年間行事について

保育参観・懇談会について、どう
感じていますか。

運動会について、どう感じていま
すか。

生活発表会について、どう感じて
いますか。

その他の行事(誕生日会・遠足・
季節の行事など)について、どう
感じていますか。

(御意見欄)

６　保健関係について

健康診断の内容(内科・歯科・視
力(３歳以上)・聴力(５歳))につ
いて、どう感じていますか。

健康管理・指導等について、どう
感じていますか。

衛生面の対策（感染症対策など）
について、どう感じていますか。

アレルギー児の対応（給食や与薬
など）について、どう感じていま
すか。

病気やけがの時の対応（処置や保
護者への連絡など）について、ど
う感じていますか。

(御意見欄)

裏面へ続きます。

（２月の生活発表会後にお聞きします）



1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

９　民営化の進め方について　

・ 令和３年３月２４日に、社会福祉法人あおば福祉会を岸部保育園の移管先事業者として決定しました。

・ 令和４年４月からは、１人の園長予定者と２人の保育士が、令和５年１月からは、１人の園長予定者と

７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育
※１

を実施しました。

・ 令和５年４月からは、１人の元園長代理が１年間（随時）、２人の保育教諭が６か月間、１人の保育教諭が

３か月間、１人の看護師と用務員が１か月間かけて引継ぎ保育
※２

を実施しています。

※1　民営化前に、あおば福祉会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。

※2　民営化後に、元岸部保育園の保育教諭たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

　 ① 1 2 3 4 5 6

７　給食について（離乳食や幼児食等に関わらず、お子さんが喫食されている内容について御記入ください。）

給食・おやつ(離乳食も含む)につ
いて、どう感じていますか。

献立表の項目内容などの分かりや
すさについて、どう感じています
か。

(御意見欄)

８　保護者との関わりなどについて

保護者への情報提供（園だより、
クラスだよりなど）について、ど
う感じていますか。

保護者への対応(挨拶・悩み相
談・関わり方など)について、ど
う感じていますか。

連絡ノートの使い勝手や記入事項
等について、どう感じています
か。

園に対しての要望や意見への対応
について、どう感じていますか。

保護者の費用負担(延長保育料、
保育用品代など)について、どう
感じていますか。

保護者会への協力について、どう
感じていますか。

(御意見欄)

事業者決定後、民営化するまでの
期間（約２年）について、どう感
じていますか。



② 1 2 3 4 5 6

　 ③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

　 ①

②

1１　その他　(民営化全般について、御意見があればお書きください。)　

引継ぎ保育の内容について、どう
感じていますか。

民営化前の市の対応（説明や情報
提供等）について、どう感じてい
ますか。

民営化後の市の対応（説明や情報
提供等）について、どう感じてい
ますか。

(御意見欄)

　御協力ありがとうございました。１１月１５日（水）までにアンケート用紙が
入っていた封筒に入れて、各クラスに置いている回収袋に提出をお願いいたしま
す。
　記名は不要です。

１０　民営化後のお子さんと保護者の方の様子についてお聞きします。御自由にお答えください。

お子さんの様子に何か
変化が見られた場合は
お書きください。

(記載欄)

保護者の皆様にとっ
て、何か変化があれば
お書きください。

(記載欄)

(御意見欄)

合同保育の内容について、どう感
じていますか。


